

Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin

Band: 57 (1931)

Heft: 33

Illustration: [s.n.]

Autor: Millar West, J.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Dienst-Erlebnisse

Beiträge erwünscht.

Es war im Sommer des Jahres 1915. In den «Rongellen», einem kleinen Weiler in der Viamala-Schlucht, war ein Zug des Infanteriebataillons 85 stationiert. Zu den Obliegenheiten, die diesen Männer überbunden waren, gehörte u. a. auch die Bewachung der zweiten Viamala-Brücke, die damals unterminiert war. Wo Minen gelegt sind, ist es bekanntlich gefährlich zu rauchen und deshalb lautete ein Passus des Wachtbefehles: «Rauchen ist strengstens untersagt. Rauchende Personen haben vor dem Passieren der Brückenzone das Rauchzeug sorgfältig auszulöschen.» — Kam da auch eines abends zu später Stunde langsam ein Auto von Thusis heraufgefahren. Verräterisch leuchtete aus dem Wageninnern Zigarrenglut. Der wachhabende Füsel trat vor und mit strenger Stimme rief er: «He, det inne, dr Stumpe us dr Schnurre und lösche. Aber hantli.» Das Auto hielt und es entstiegen ihm ein Adjutant, General Wille, und nach ihm noch zwei höhere Offiziere. Ein unheilvolles Räuspern des Adjutanten, dann sauste ein Donnerwetter auf das Haupt des unhöflichen Soldaten. Der General jedoch, nachdem er sorgfältig seine Zigarette ausgelöscht, unterbrach die Redeflut mit den klassischen Worten: «Lassen Sie den Mann in Ruhe. Strafen dürfen wir ihn nicht, denn es steht ja nirgends geschrieben, dass das Wiederholen des Wachtbefehles in Glarnerstadt in Schriftdeutsch verboten ist.» — Lachend stiegen die Offiziere wieder ein, und drunter in der Schlucht klatschte es hörbar auf, wahrscheinlich war es der Stein, der dem Soldaten vom Herzen fiel.

Ihe

Anekdoten

In einer amerikanischen Gesellschaft legte einmal ein junger Arzt dem amerikanischen Dramatiker O'Neill ein Heft Gedichte zur Prüfung vor.

«Sie schreiben Verse neben Ihrem Beruf?» fragte O'Neill den Arzt.

«Nur um die Zeit totzumachen», meinte der Gefragte.

«Haben Sie denn gar keine Patienten?» fragte O'Neill weiter.

Der Schriftsteller Chesterton sammelte einmal eine Summe für notleidende junge Künstler. Ein junger, geiiger Industrieller, den Chesterton gebeten hatte, etwas für die Notleidenden beizusteuern, entgegnete kurzerhand:

«Bedaure, ich habe nichts.»

Chesterton nahm ein Geldstück aus seiner Tasche und reichte es dem Geizhals mit den Worten:

«Hier, haben Sie, ich samme für arme Leute!»

Julius Spencer Morgan sagte einmal zu seinem Sohn John Pierpont:

«Merk Dir, mein Sohn, man muss zu den Armen gut sein!»

«Warum?» fragte John Pierpont.

«Weil man nicht wissen kann,» erklärte der Vater, «ob sie nicht morgen reich sein werden.»

Der Schriftsteller Sch. erzählt seinem Freunde den Inhalt seines Romans, den er unter der Feder hat.

«Warum lässt Du den Helden nicht die Heldin heiraten?» fragt der Freund.

«Weisst Du denn nicht,» erwidert der Schriftsteller Sch., «dass die heutigen Leute kein tragisches Ende mögen?»

Ein junger Schriftsteller klagte einmal Artur Schnitzler sein Leid:

«Wenn ich bis spät in die Nacht hinein arbeite, kann ich dann nicht mehr einschlafen.»

«Ich will Ihnen einen Rat geben,» sagte Schnitzler, «Lesen Sie sich immer nochmals durch, was Sie geschrieben haben — und Sie werden dann bestimmt einschlafen.» A.K.

Aus Romanen

In Romanen bringt man alles fertig. Selbst die unglaublichesten Sprünge darf man wagen. Die Menschen sind in Romanen auch viel geschickter als in Wirklichkeit. Sonst könnte die «P. Zeitung» in ihrem Roman nicht schreiben:

«Es gibt noch viele verbrecherische Ehemänner. Nachts drücken sie sich in den Wirtshäusern herum und unterdessen sitzt die Frau zu Hause an der Nähmaschine, mit dem einen Fuß auf dem Trittbrett, während sie sich mit dem andern die Tränen abwischt.»

Die Frau hat zweifellos Talent zu Größerem als nur zum Nähen.

*

Im Romanteil des «Pfr. Gemeindeblattes» steht folgender Satz:

«Sie hörte Rolfs Schritt hinter sich und das Zittern seiner Hände auf ihrem entblößten Arm.»

Die Dame hört wohl auch das Gras wachsen.

